

LE GESTE DE VOTRE PÈLERINAGE

Cette année, le pèlerinage du Rosaire vous propose de marcher **avec Marie en pèlerins d'Espérance**.

Avec Marie, nos coeurs de pèlerins battront à l'unisson. Elle nous guide par sa présence lumineuse. Elle nous invite à vivre et vibrer en communion avec les autres pèlerins. En cette année du **Jubilé de l'Espérance**, vous êtes invités, comme tous les hommes et femmes du monde entier, à ouvrir votre cœur à l'amour de Dieu et à vous engager dans une démarche libératrice de demande de pardon et de réconciliation.

Au pied de la Vierge couronnée, vous serez accueillis par des jeunes qui vous inviteront à une démarche de pèlerinage à la suite du Christ avec Marie. Chaque jour, dans l'élan des prédications du frère Jean-Paul Vesco, cardinal archevêque d'Alger, vous pourrez franchir une des quatre portes de l'Espérance. **Alors mettons-nous en marche !**

Une crédenciale vous sera remise au début de votre démarche. Elle recevra un tampon à chaque passage de porte, vous permettant ainsi de baliser votre chemin dans l'Espérance.



▼ 1^{re} porte: AVEC MARIE, CHOISIR L'ESPÉRANCE

« *L'espérance naît de l'amour et se fonde sur l'amour qui jaillit du cœur de Jésus transpercé sur la croix.* » (Spes non Confundit n.3)

Choisir l'espérance aujourd'hui, c'est avoir une confiance entière en Dieu. C'est décider de vivre à la lumière de la Résurrection du Christ, en s'engageant avec amour et confiance même lorsque le chemin est difficile. C'est une joie profonde et une force qui nous ancre dans l'amour indéfectible de Dieu.

UNE PAROLE POUR CHOISIR L'ESPÉRANCE: « Voici ce que je redis en mon cœur, et c'est pourquoi j'espère: – Grâce à l'amour du Seigneur, nous ne sommes pas anéantis; ses tendresses ne s'épuisent pas; elles se renouvellent chaque matin, – oui, ta fidélité surabonde. Je me dis: « Le Seigneur est mon partage, c'est pourquoi j'espère en lui. » – Le Seigneur est bon pour qui se tourne vers lui, pour celui qui le cherche. » (*Lamentations 3, 21-24*)

ET MOI? Quels signes de la présence de Dieu et de son action est-ce que je discerne dans ma vie, même quand je suis au milieu des difficultés ?

JE CHOISIS: La prière est le poumon de l'espérance. Parlez à Dieu, confiez-lui vos peurs, vos doutes, mais aussi vos joies. Remerciez-le pour sa fidélité passée et présente.

LE GESTE



▼ 2^e porte: AVEC MARIE, SERVIR L'ESPÉRANCE

Par son « Fiat » à l'Annonciation, Marie pose un acte d'humilité et d'abandon total à la volonté de Dieu: « Je suis la servante du Seigneur; qu'il me soit fait selon ta parole. » (Luc 1, 38)

Son oui inconditionnel est un engagement libre et conscient qui met toute sa vie au service du plan de Dieu. À Lourdes, servir c'est se mettre au service des malades, des pèlerins valides ou des personnes en situation de précarité. C'est accueillir l'aventure de la rencontre, de l'écoute et du partage.

UNE PAROLE POUR SERVIR L'ESPÉRANCE: « Vous, frères, vous avez été appelés à la liberté. Mais que cette liberté ne soit pas un prétexte pour votre égoïsme; au contraire, mettez-vous, par amour, au service les uns des autres. Car toute la Loi est accomplie dans l'unique parole que voici: Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Je vous le dis: marchez sous la conduite de l'Esprit Saint. » (Romains 5, 13-16)

ET MOI? À quoi Dieu m'appelle aujourd'hui? Suis-je disponible intégralement?

un héros! C'est dans la fidélité aux petites choses, dans la prière quotidienne, dans l'effort pour vivre l'Évangile au jour le jour que nous devenons des serviteurs du Seigneur.

JE DÉSIRE SERVIR: Pas besoin d'être



▼ 3^e porte: AVEC MARIE, TENIR DANS L'ESPÉRANCE

À Lourdes, nous découvrons la puissance des sacrements à travers les signes de Lourdes: l'**Eucharistie** comme anticipation du repas des noces dans l'Éternité, la **Réconciliation**, gage de l'entrée dans le Royaume et grâce du Pardon, le **rocher**, signe de la force de Dieu dans notre faiblesse, le **cierge**, signe de la lumière éternelle dans la nuit de nos difficultés et de nos épreuves.

Pour Bernadette ce fut une joie sans mesure de regarder la Dame au creux du rocher de Massabielle. Elle était belle et elle lui souriait. À cet instant, la terre touchait le ciel. Plus tard, elle dira qu'elle aimait venir y prier pour ses amis.

UNE PAROLE POUR TENIR DANS L'ESPÉRANCE: « Ainsi donc, nous aussi, entourés de cette immense nuée de témoins, et débarrassés de tout ce qui nous alourdit – en particulier du péché qui nous entrave si bien –, courons avec endurance l'épreuve qui nous est proposée, les yeux fixés sur Jésus, qui est à l'origine et au terme de la foi. Renonçant à la joie qui lui était proposée, il a enduré la croix en méprisant la honte de ce supplice, et il siège à la droite du trône de Dieu. » (Hébreux 12, 1-2)

ET MOI? À Lourdes, la Vierge Marie a fait briller l'Espérance et l'amour en donnant aux malades, aux pauvres et aux petits la première place.

JE CHOISIS DE TENIR DANS L'ESPÉRANCE: À Lourdes, Bernadette sera incomprise et méprisée même:

« Ça m'est égal, dira-t-elle, j'ai vu la Sainte Vierge; cela me suffit. » La Sainte Vierge, elle l'a dans son cœur et cela lui permet de rester fidèle et de tenir dans les épreuves. Comme Bernadette, tenir c'est garder les yeux fixés sur Dieu et ne chercher que la gloire de Dieu et sa volonté. »



ALLEZ DIRE
notre l'espérance

4^e porte: AVEC MARIE, ALLER DIRE NOTRE ESPÉRANCE

Rien n'est impossible à l'amour de Dieu. Comme l'eau jaillie à la source de Massabielle, nous sommes aussi pèlerins d'Espérance et de vie, envoyés en mission pour porter l'unique commandement: l'amour de Dieu et du prochain. Marie a choisi la voix des petits, celle de Bernadette, pour porter son message. Avec elles, nous pouvons redire: « **Il suffit d'aimer.** » L'Espérance dans les promesses de Dieu nous donne une force et une joie. La Bible est remplie d'une foule d'ancêtres habités par la foi. Et cette même foi nous amène à l'essentiel: « *Mettre sa foi en Dieu, c'est être sûr de ce qu'on espère, c'est être convaincu,* » promet l'auteur de la lettre aux Hébreux. D'hier à aujourd'hui, la parole de Dieu est vivante et efficace.

UNE PAROLE POUR ALLER DIRE NOTRE ESPÉRANCE: « Après cela, parmi les disciples le Seigneur en désigna encore soixante-douze, et il les envoya deux par deux, en avant de lui, en toute ville et localité où lui-même allait se rendre. Il leur dit: « La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson. Allez! Voici que je vous envoie comme des agneaux au milieu des loups. Ne portez ni bourse, ni sac, ni sandales, et ne saluez personne en chemin. Mais dans toute maison où vous entrerez, dites d'abord: "Paix à cette maison. » (*Luc 10, 1-5*)

JE CHOISIS DE DIRE MON ESPÉRANCE: Le 25 mars 1858, la Vierge Marie révèle son nom à Bernadette: « Je suis l'Immaculée Conception. » Soumise aux interrogatoires, face aux sceptiques, elle ne cherche ni gloire ni récompense. Son unique réponse demeure toujours la même: « Je ne suis pas chargée de vous le faire croire, je

suis chargée de vous le dire. » Bernadette n'est pas là pour convaincre; elle est simplement une humble messagère. Elle n'impose pas la foi, elle la propose en transmettant ce qui lui a été confié. À son exemple soyons d'humbles missionnaires de l'espérance.

À la fin du geste, si nous le souhaitons nous sommes invités à déposer notre intention de prière.